
    

 

草鴞保育論壇於 9 月 30 日在林務局圓滿閉

幕，上午的論壇總共有 116 位的來賓與會，共同

關心瞭解草鴞面臨的危機並討論可行的保育策

略；下午則邀請學者專家就保育行動綱領做進一

步的討論，並做出了短、中、長期的初步建議。

鳥會除了彙整專家的建議、研擬保育行動綱領之

外，在田秋堇委員的協助下，後續立刻與中央主

管鼠害防制的動植物防疫檢疫局、高雄市政府農

業局進行滅鼠週的討論，初步決議公有地部分暫

不投藥，並設置監測點瞭解投藥與否的差異；並

請農業局加強宣導，請農民勿設置鳥網及捕獸夾。 

特別感謝立法委員田秋堇女士大力支持草鴞

的保育工作，出席論壇活動，更在環保署的預算

審查會中下了一個主決議：「環保署在發送老鼠藥

的時候，要避開瀕臨絕種的貓頭鷹～草鴞的育

幼、繁殖期。」讓「滅鼠藥」這個生態界的大敵

可以暫時避開草鴞的繁殖季；未來針對選用藥性

較低的藥劑、減少投藥量、提供替代方案等等，

還有更多的工作要推動！不僅是保育草鴞，也是

維護自然界更多的生物。 

為了籌募草鴞保育基金，我們特地製作了限

量的「草鴞保育 T 恤」， 

義賣價 600 元，歡迎大家來 

捐款支持草鴞的保育，做好事還可以抵稅喔！同

時在 11 月中將推出由陳寬祐老師設計的紀念徽

章，讓更多人參與支持！請大家在 11 月 13 日生

態季活動親臨現場購買。 

另外感謝祁偉廉醫師義務贊助草鴞畫作三幅

做為後續保育推廣用途，分別是「草鴞成鳥」彩

圖與針筆圖和「草鴞雛鳥與飛羽」各一幅等！謝

謝祁醫師的無私與熱情贊助；生態季當天，黃淑

貞老師也將率領學生表演草鴞保育話劇，歡迎大

家蒞臨欣賞！草鴞的保育工作千頭萬緒，在各位

的支持下，相信草鴞的保育工作可以順利推動～ 

  

※09 月 30 日 草鴞保育論壇，與會 116 位來賓。與會代表與專家、林務局皆肯定本論壇的舉辦。 

※10 月 13 日 農委會動植物防疫檢疫局假農業局進行鼠藥座談，決議公有地部分暫不投藥。 

※10 月 13 日 田秋堇委員在環保署的預算審查會中下了一個主決議：「環保署在發送老鼠藥的時候，要

避開瀕臨絕種的貓頭鷹～草鴞的育幼、繁殖期。」 

短期： 

◆瞭解草鴞生活史(中寮山樣區) 

◆尋找下一個中寮山樣區 

◆加強救傷(南部軍機場) 

◆粗估全台灣族群量(2-3 年內) 

中期： 

◆保護區的規劃 

◆復育的評估 

長期： 

◆改善環境毒物(滅鼠藥)政策 

◆造林政策(對生物多樣性的 

影響) ……. 

全期：

◆環境教育推廣 

 

 
40933800

      304 20‧ 11.09 

草鴞保育專家、學者座談會
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